

Claves para mejorar los números



La telemedicina también influye. / AGENCIAUNO

Consuelo Rehbein C.

En Chile se hacen cerca de 70.000 PCR al día y ya hay más de 11 millones de exámenes realizados. Con ese ritmo, ¿hay una buena trazabilidad en el país?

“Más que números, al construir políticas públicas lo clave es cómo enfocas los recursos”, dice Andrea Retamal, socióloga de la UCen y máster en políticas públicas. Según la especialista “en esta pandemia, Chile se distancia de países como Japón, porque ellos hacen menos PCR, pero tienen mejor estrategia de trazabilidad al realizarle esos test a población clave”.

Alfonso Guzmán, jefe de infectología del Hospital El Carmen de Maipú, también destaca el caso de Japón y el de Australia y dice que “el testeo, trazabilidad y aislamiento en esos países ha funcionado, logrando controlar la pandemia”.

Las claves para lograrlo son las distintas herramientas funcionales: más tipos de test, telemedicina preventiva y residencias sanitarias para quienes no puedan hacer aislamiento efectivo en sus casas. “Porque cuando la gente vive hacinada, y están 10 personas en una pieza, un caso se convierte en siete”, advierte el profesional.

En un momento donde los recursos humanos son escasos, Hernan Leiva, coordinador académico de la Escuela de Medicina de la Universidad Mayor, apunta a que “los centros de salud municipal podrían ayudar al seguimiento de los pacientes contagiados, además del servicio de Salud Responde”.